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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE
_________

ESSAIS D’ENVIRONNEMENT –

Partie 2: Essais –

Essai Eh: Essais aux marteaux

AVANT-PROPOS

1) La CEI (Commission Electrotechnique Internationale) est une organisation mondiale de normalisation composée
de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de la CEI). La CEI a pour objet de
favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les domaines de
l'électricité et de l'électronique. A cet effet, la CEI, entre autres activités, publie des Normes internationales.
Leur élaboration est confiée à des comités d'études, aux travaux desquels tout Comité national intéressé par le
sujet traité peut participer. Les organisations internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en
liaison avec la CEI, participent également aux travaux. La CEI collabore étroitement avec l'Organisation
Internationale de Normalisation (ISO), selon des conditions fixées par accord entre les deux organisations.

2) Les décisions ou accords officiels de la CEI concernant les questions techniques représentent, dans la mesure
du possible un accord international sur les sujets étudiés, étant donné que les Comités nationaux intéressés
sont représentés dans chaque comité d’études.

3) Les documents produits se présentent sous la forme de recommandations internationales. Ils sont publiés
comme normes, rapports techniques ou guides et agréés comme tels par les Comités nationaux.

4) Dans le but d'encourager l'unification internationale, les Comités nationaux de la CEI s'engagent à appliquer de
façon transparente, dans toute la mesure possible, les Normes internationales de la CEI dans leurs normes
nationales et régionales. Toute divergence entre la norme de la CEI et la norme nationale ou régionale
correspondante doit être indiquée en termes clairs dans cette dernière.

5) La CEI n’a fixé aucune procédure concernant le marquage comme indication d’approbation et sa responsabilité
n’est pas engagée quand un matériel est déclaré conforme à l’une de ses normes.

6) L’attention est attirée sur le fait que certains des éléments de la présente Norme internationale peuvent faire
l’objet de droits de propriété intellectuelle ou de droits analogues. La CEI ne saurait être tenue pour
responsable de ne pas avoir identifié de tels droits de propriété et de ne pas avoir signalé leur existence.

La Norme internationale CEI 60068-2-75 a été établie par le comité d’études 104 de la CEI:
Conditions, classification et essais d’environnement.*

Cette première édition de la CEI 60068-2-75 annule et remplace la CEI 60068-2-62 parue en
1991 et l’amendement 1 (1993) ainsi que la CEI 60068-2-63, parue en 1991, et constitue une
révision technique.

Elle a le statut d’une publication fondamentale de sécurité conformément au Guide CEI 104.

Elle a le statut d’une publication fondamentale d’essais d’environnement conformément au
Guide CEI 108.

Le texte de cette norme est issu des documents suivants:

FDIS Rapport de vote

50A/328/FDIS 104/39/RVD

Le rapport de vote indiqué dans le tableau ci-dessus donne toute information sur le vote ayant
abouti à l'approbation de cette norme.

Les annexes A et B font partie intégrante de cette norme.

Les annexes C, D, et E sont données uniquement à titre d’information.

______
* Précédemment CE 50 et ses sous-comités SC 50A et 50B.
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION
_________

ENVIRONMENTAL TESTING –

Part 2: Tests –

Test Eh: Hammer tests

FOREWORD

1) The IEC (International Electrotechnical Commission) is a worldwide organization for standardization comprising
all national electrotechnical committees (IEC National Committees). The object of the IEC is to promote
international co-operation on all questions concerning standardization in the electrical and electronic fields. To
this end and in addition to other activities, the IEC publishes International Standards. Their preparation is
entrusted to technical committees; any IEC National Committee interested in the subject dealt with may
participate in this preparatory work. International, governmental and non-governmental organizations liaising
with the IEC also participate in this preparation. The IEC collaborates closely with the International Organization
for Standardization (ISO) in accordance with conditions determined by agreement between the two
organizations.

2) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters express, as nearly as possible, an
international consensus of opinion on the relevant subjects since each technical committee has representation
from all interested National Committees.

3) The documents produced have the form of recommendations for international use and are published in the form
of standards, technical reports or guides and they are accepted by the National Committees in that sense.

4) In order to promote international unification, IEC National Committees undertake to apply IEC International
Standards transparently to the maximum extent possible in their national and regional standards. Any
divergence between the IEC Standard and the corresponding national or regional standard shall be clearly
indicated in the latter.

5) The IEC provides no marking procedure to indicate its approval and cannot be rendered responsible for any
equipment declared to be in conformity with one of its standards.

6) Attention is drawn to the possibility that some of the elements of this International Standard may be the subject
of patent rights. The IEC shall not be held responsible for identifying any or all such patent rights.

International Standard CEI 60068-2-75 has been prepared by IEC technical committee 104:
Environmental conditions, classification and methods of test.*

This first edition of CEI 60068-2-75 replaces both IEC 60068-2-62, published in 1991 including
amendment 1 (1993) and IEC 60068-2-63, published in 1991, and constitutes a technical
revision.

It has the status of a basic safety publication in accordance with IEC Guide 104.

It has the status of a basic environmental testing publication in accordance with IEC Guide 108.

The text of this standard is based on the following documents:

FDIS Report on voting

50A/328/FDIS 104/39/RVD

Full information on the voting for the approval of this standard can be found in the report on
voting indicated in the above table.

Annexes A and B form an integral part of this standard.

Annexes C, D and E are for information only.

______
* Formely TC 50 and SCs 50A and 50B.
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 INTRODUCTION

Les impacts mécaniques susceptibles de contraindre les matériels électrotechniques en
service peuvent être engendrés par des marteaux de types variés. Pour les besoins de la
normalisation, il convient que les résultats de tels essais ne dépendent pas du moyen d'essai
utilisé et les caractéristiques des différents types de marteaux d'essais décrits dans cette
partie de la CEI 60068 sont donc aussi proches que possible pour une même sévérité d'essai.

Il est important de remarquer que l’article 3 et les méthodes d’essai choisies dans les articles 4, 5
et 6 doivent être respectés, afin de satisfaire aux exigences de la présente Norme internationale.

Les niveaux de sévérité sont pris, généralement, de la CEI 60721-1.

Pour des besoins de coordination, il a été nécessaire de changer certains paramètres fonda-
mentaux des essais anciens Ef: Impacts, marteau pendulaire, et Eg: Impacts, marteau à
ressort. Les deux séries de paramètres sont indiquées partout où cela est approprié dans le
texte et resteront valides pendant les cinq années qui suivent la publication de la présente
partie de la CEI 60068. Après quoi les valeurs entre parenthèses seront retirées.
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INTRODUCTION

Mechanical impacts likely to stress electrotechnical equipment in service can be generated by
hammers of various types. For standardization purposes, the results of such testing should not
depend on the type of testing apparatus and therefore, the characteristics of the various types
of test hammers described in this part of IEC 60068 are intended to be as close as practicable
for the same severity level.

It is important to note that both clause 3 and the test method selected from clauses 4, 5, and 6
need to be complied with in order to satisfy the requirements of this International Standard.

The severity levels are, in general, taken from IEC 60721-1.

For co-ordination purposes, it has been necessary to change certain fundamental parameters
of the previous tests Ef: Impact, pendulum hammer, and Eg: Impact, spring hammer. In all
cases, both sets of parameters are shown at the appropriate places in the text and will remain
valid until five years from the publication of this part of IEC 60068. At that time, the values in
brackets will be removed.
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ESSAIS D’ENVIRONNEMENT –

Partie 2: Essais –

Essai Eh: Essais aux marteaux

1 Domaine d'application

La présente partie de la CEI 60068 fournit trois méthodes d'essai normalisées et coordonnées
pour déterminer l'aptitude d'un spécimen à supporter des sévérités spécifiées d'impact. Elle est
utilisée en particulier pour démontrer un niveau acceptable de robustesse mécanique pour
l'évaluation de la sécurité d'un produit; elle est destinée, en premier lieu, à l'essai de produits
électrotechniques. Elle consiste en l'application au spécimen d'un nombre prescrit d'impacts
définis par leur énergie et appliqués dans des directions spécifiées.

La présente partie de la CEI 60068 couvre les niveaux d'énergie allant de 0,14 joule (J) à
50 joules (J).

Trois moyens d'essai sont utilisables pour effectuer ces essais. L'annexe C donne quelques
indications relatives à cet aspect.

2 Références normatives

Les documents normatifs suivants contiennent des dispositions qui, par suite de la référence
qui y est faite, constituent des dispositions valables pour la présente partie de la CEI 60068.
Au moment de la publication, les éditions indiquées étaient en vigueur. Tout document normatif
est sujet à révision et les parties prenantes aux accords fondés sur la présente partie de la
CEI 60068 sont invitées à rechercher la possibilité d'appliquer les éditions les plus récentes
des documents normatifs indiqués ci-après. Les membres de la CEI et de l'ISO possèdent le
registre des Normes internationales en vigueur.

CEI 60068-1: 1988, Essais d'environnement – Partie 1: Généralités et guide

CEI 60721-1: 1990, Classification des conditions d'environnement – Partie 1: Agents d’environ-
nement et leurs sévérités
Amendement 1, 1992

ISO 1052: 1982, Aciers de construction mécanique d'usage général

ISO 2039-2: 1987, Plastiques – Détermination de la dureté – Partie 2: Dureté Rockwell

ISO 2041: 1990, Vibrations et chocs – Vocabulaire

ISO 2768-1: 1989, Tolérances générales – Partie 1: Tolérances sur les dimensions linéaires et
angulaires non affectées de tolérances individuelles

ISO 6508: 1986 Matériaux métalliques – Essai de dureté – Essai Rockwell (échelles A – B –
C – D – E – F – G – H – K )
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ENVIRONMENTAL TESTING –

Part 2: Tests –

Test Eh: Hammer tests

1 Scope

This part of IEC 60068 provides three standardized and co-ordinated test methods for
determining the ability of a specimen to withstand specified severities of impact. It is used, in
particular, to demonstrate an acceptable level of robustness when assessing the safety of a
product and is primarily intended for the testing of electrotechnical items. It consists of the
application to the specimen of a prescribed number of impacts defined by their impact energy
and applied in the prescribed directions.

This part of IEC 60068 covers energy levels ranging from 0,14 joules (J) to 50 joules (J).

Three types of test apparatus are applicable to perform these tests. Annex C provides some
guidance as to this aspect.

2 Normative references

The following normative documents contain provisions which, through reference in this text,
constitute provisions of this part of IEC 60068. At the time of publication, the editions indicated
were valid. All normative documents are subject to revision, and parties to agreements based
on this part of IEC 60068 should investigate the possibility of applying the most recent editions
of the standards listed below. Members of IEC and ISO maintain registers of currently valid
International Standards.

IEC 60068-1: 1988, Environmental testing – Part 1: General and guidance

IEC 60721-1: 1990, Classification of environmental conditions – Part 1: Environmental
parameters and their severities
Amendment 1, 1992

ISO 1052: 1982, Steels for general engineering purposes

ISO 2039-2: 1987, Plastics – Determination of hardness – Part 2: Rockwell hardness

ISO 2041: 1990, Vibration and shock – Vocabulary

ISO 2768-1: 1989, General tolerances – Part 1: Tolerances for linear and angular dimensions
without individual tolerances indicated

ISO 6508: 1986, Metallic materials – Hardness test – Rockwell test (scales A – B – C – D – E –
F – G – H – K )
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3 Dispositions communes à toutes les méthodes d’essai aux marteaux

3.1 Définitions

Pour les besoins de la présente partie de la CEI 60068, les termes utilisés sont généralement
définis dans l'ISO 2041 ou dans la CEI 60068-1. Les définitions communes supplémentaires
suivantes sont aussi applicables pour les besoins de la présente partie de la CEI 60068. Les
articles 4 et 6 donnent les définitions qui leur sont propres.

3.1.1  point de fixation:  Partie du spécimen en contact avec le bâti de fixation au point où le
spécimen est normalement fixé en utilisation.

3.1.2  masse équivalente:  Masse de la pièce de frappe et d'éventuelles parties concernées
de l'appareillage d'essai qui, combinée avec leurs vitesses, fournissent l'énergie d'impact.

NOTE – Pour l'application particulière au marteau pendulaire, voir 4.1.3.

3.2 Sévérités

3.2.1 Généralités

La sévérité est définie par la valeur de l'énergie d'impact choisie en 3.2.2 et le nombre
d'impacts prescrit en 3.2.3.

3.2.2 Valeurs de l'énergie d'impact

La valeur de l'énergie d'impact doit être l'une des suivantes, comme prescrit par la spécifi-
cation particulière:

0,14 – 0,2 – (0,3) – 0,35 – (0,4) – 0,5 – 0,7 – 1 – 2 – 5 – 10 – 20 – 50 joules.

NOTE – Les chiffres entre parenthèses existent dans les CEI 60068-2 en cours, mais seront retirés cinq ans
après la publication de la présente norme.

3.2.3 Nombre d'impacts

Sauf prescription contraire de la spécification particulière, le nombre total d'impacts doit être
de trois par emplacement.

3.3 Moyens d'essai

3.3.1 Description

Trois moyens d'essai peuvent être utilisés pour effectuer ces essais:

– le marteau pendulaire;

– le marteau à ressort;

– le marteau vertical.

Les types de moyens d'essai sont définis dans les articles 4, 5 et 6, respectivement comme
essai Eha, essai Ehb et essai Ehc. Les caractéristiques coordonnées de la pièce de frappe
sont en principe semblables dans les trois cas et sont données par le tableau 1, en relation
avec le croquis de la figure 1.

Les dimensions sont en millimètres. Les tolérances sont celles de la classe m de l’ISO 2768-1,
sauf indication contraire.
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